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恩典的記號 

日期：2018年 8月 26日 

經文：使徒行傳十一：16-26                        楊康雯神學生 

   

【引言】 

今天我要來跟大家談宣教這回事，我其實很少機會講這個主題，因為都是我先生

在講，而且他在宣教上也比較有經驗。我和我先生是很不同的人，在事奉上他傾向對

外宣教，而我傾向待在自己的安樂窩裡，在熟悉的地方事奉，享受那份熟悉的安全感，

對我來說平凡的生活就是一種幸福，特別是有了孩子以後。每當我先生跟我分享一些

宣教的負擔和異象時，我都感到忐忑不安，恐怕給自己的生活帶來影響或改變，我希

望自己在一個安全的環境裡，好好服事主，發揮主給我的恩賜，心裡渴望一份安定又

平凡的生活。但是自己總覺得有些良心不安，宣教不該是我們基督徒熱心去行的嗎？

我為什麼說我愛主，願意服事主，但對主命令我們要去做的事則是可避開就避開？相

信我們都會感覺到宣教需要動力。確實，基督徒有一些動力促使他們參與宣教，但同

時也有一些阻力會使他們裹足不前。 

今天我們要來看聖經中第一間宣教的教會，就是記載在使徒行傳第 11 章的安提

阿教會。使徒行傳 1：8節可以說是使徒行傳全書的鑰節：「但聖靈降臨在你們身上，

你們就必得著能力，並要在耶路撒冷、猶太全地和撒瑪利亞，直到地極，作我的見證。」

全書的記載都按著這樣的地理情況去發展，顯出教會是一個不斷往外擴展的群體，是

動態的。到了 11 章，使徒行傳的作者路加記載福音傳到了外邦，并建立起教會。安

提阿是第一間外邦人的教會、也是第一間做差傳并差派宣教士的教會，另外門徒被稱

為“基督徒”就是從安提阿開始。我們要從安提阿教會的建立來思想宣教的意義，我

們會發現在宣教的路上處處都可見證到神的恩典，所以我們今天要一起來思想宣教如

何是恩典的記號。 

【本論】 

一、在跨文化宣教中看見恩典的記號（v19-21） 

V19「那些因司提反的事遭患難四散的門徒直走到腓尼基和塞浦路斯，並安提阿；

他們不向別人講道，只向猶太人講。」我們在這節經文中看到促成信徒參與宣教的動

力是什麼呢？在這裡是「遭患難」，信徒本來在耶路撒冷相親相愛，享受美好的團契，

但因司提反殉道的事件，遭受猶太公會的逼迫，而逃難到不同地方，同時也把福音帶

到撒瑪利亞和外邦地區。有人可能會以這事件來嚇不喜歡傳福音的基督徒，“你不出

去，上帝就會用苦難逼你出去，這叫做被動的遵守大使命。”這樣的說法也是對的啦，
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因為像老鷹為了讓孩子學飛，就會攪動窩巢，上帝有時候也會這樣逼我們成長。但經

文中提到的逼迫和患難其實是人造成的，然而上帝總是在人搞砸的事上，有辦法成就

祂的美意，人嘗試攔阻上帝的工作，但殊不知仍逃不出上帝的計劃，我們要知道上帝

是掌管一起的主宰。  

今天促使我們參與宣教的理由是什麼呢？近年出版的宣教課程叫做“宣教心視

野”，其中有一篇文章提到基督徒參與宣教的原因有兩種，第一：是危機感。比如看

到戰爭、災難、貧窮或是死亡的人數增加，就憑著這份危機感挺身而出，來參與宣教，

來回應人的需要。第二個原因是:良知，覺得自己是基督徒嘛，應該盡本分的，所以

不好拒絕來參與宣教，這篇文章的作者說這樣參與宣教的基督徒往往都撐不下去，也

很輕易知難而退，因為人把把宣教當作自己的工作，以回應人的需要做目標，用自己

的肩膀來扛，用自己的方法來做，最後就崩耗了，我們要知道宣教不是人的工作，是

主耶穌邀請我們參與上帝的工作與計劃中，宣教是見證神的工作、神的恩典，是帶著

盼望的，我們參與宣教是參與上帝的工作，是順服祂的使命，而不是憑自己來回應人

的需要。 

當時這些四散的門徒不向外邦人傳福音，可見他們的心裡只裝得下自己的同胞，

只能容納與自己同文化的人，也許是他們不敢或是還不理解。由此可見我們心裡裝得

下什麼人，我們就只會對什麼人有負擔。所以在宣教的路上要能突破文化的障礙，但

是 1：8 不是說要先向耶路撒冷也就是猶太人傳嗎？其實這節經文裡面的連接詞，是

在表達同時進行的，包括近和遠的地方，包括相同和差異的文化。宣教是上帝的計劃，

祂的心裡是裝著整個世界的，祂的心裡是裝著各種文化的人，因為“上帝愛世人”。 

V20 經文提出門徒當中有一些塞浦路斯人和古利奈人，願意向外邦人傳福音，而

且主的同在印證這是合乎主心意的，同時也看到帶領人信主是因為主與他們同在。所

以，我們看見人能信主，是因為有人願意向他們傳，同時也是因為主的同在，促使第

一間的外邦教會得以建立起來，我們宣教其實是在與主同工，我們要體貼主的心意，

愛祂所愛的人。 

例證：我覺得我們宣教有時就像孩子在廚房幫媽媽，其實很多時候是越幫越忙

的，但媽媽一般上還是願意讓孩子參與的，很多難做的媽媽已經處理了，最後孩子端

著菜，很有成就感的說這是我做的，媽媽也不介意孩子跟她一起分享這份榮耀。宣教

是難的上帝來做，容易的我們做，然後上帝讓我們與祂一起分享那份榮耀與成就感，

是一件很幸福的事，所以宣教的路上你會看見恩典的記號。 

Trans：我們在跨文化的宣教上，看見上帝的認可，看到上帝的同在，接下來我們來

看在教會被建立起來的時候，上帝如何顯出祂的恩典。 

二、在教會的成長中看見恩典的記號（v22-30） 
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1、 巴拿巴（v22-24） 

耶路撒冷教會決定差派巴拿巴去關心在安提阿外邦人歸主的事，相信不是持著審

判的態度，而是去關心，因為他們所選派的人是巴拿巴，巴拿巴以他的品格而得名，

意思是“勸慰之子”，是一個有憐憫心腸、會勸勉人、安慰人的人。而他自己本身是

塞浦路斯人，是講希臘話的猶太人，也就是說他是猶僑，他的文化背景，是非常符合

跨文化溝通的條件的。V23說他看見上帝所賜的恩就歡喜了。他看見的不是人的業績，

而是上帝恩典的記號，他就“勸勉眾人，立定心志、很久靠主”都是鼓勵的話，是一

位培靈大師。教會很需要這樣有勸勉恩賜的人，他會觀察人、會發掘人才，鼓勵人，

是樂觀派的，如果這樣的人坐著聽道的時候，就會常常點頭說阿門，有時還會歡呼哈

利路亞，不同於有察驗恩賜的人，他會先批評一頓再說，但察驗的恩賜對教會也是非

常重要的，會保護教會免於一些錯誤的教導。 

V24 提到巴拿巴的為人，說他是個好人，被聖靈充滿，大有信心。這是對巴拿巴

品格的形容，我們沒有看到使徒行傳作者形容巴拿巴做了多少事工，策略是什麼，而

是把他的為人強調了一番，接著就說“於是，有許多人歸服了主”，好像巴拿巴并沒

有開佈道會啊，原來教會中好的品格與見證是有很大魅力的，曾經聽過一個傳道人見

證說他只是在主日聚會中報告教會的事工，就有人因為這些報告事項而感動來信主，

可見人能信主確實是一件很奇妙的事，難道這不也是恩典的記號嗎？ 

2、 同工團隊 

這巴拿巴還做了一件很有貢獻的事，就是提拔保羅，保羅是神所揀選的器皿，而

巴拿巴參與在上帝的工作中，他在沒人願意接待保羅的時候接待他，在安提阿需要同

工的時候尋找他。在宣教的路上需要同工與伙伴，其實這不是一件容易的事，因為人

會擔心功勞被人搶了，“同行冤家”這句話用在各行各業好像是說得通的，用在宣教

上就說不通了，因為如果沒有國度心胸，就會越失敗，越無法達成大使命。太 28：19-20

所記載的大使命，對象是“萬民”，最主要的一個動詞是“作門徒”，去、施洗、教

導都是為要使萬民做主的門徒，巴拿巴和保羅旅行了大使命的核心，安提阿的信徒不

只停留在信主的階段，而是栽培他們成長成為耶穌的門徒，我們看見這個過程反而是

更漫長的。從教會的成長，我們可看見恩典的記號，在當時他們的特征太明顯了，明

顯到一個地步，別人都幫他們取外號了，這個外號就是“基督徒”，其實當時信主的

人是被稱為門徒、信徒、聖徒或弟兄，但從安提阿開始，開始有了“基督徒”這個頭

銜，有解經家認為這是一個被人取笑的外號，但後來基督徒也這樣自稱了，承認自己

是特別的一群。 
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3、 社會服務 

V27 提到有先知從耶路撒冷下來，當時先知的職務是勸勉、安慰以及說預言的，

可能我們會有疑問說那現在教會還有這個職分嗎？我們可以說自從新約聖經啟示完

全了以後，先知的功能比較以講道的方式存在，那預言未來的功能已不明顯，上帝要

對我們說的話聖經已經非常足夠的向我們說明了，先知的主要功能是傳達上帝的話

語，所以現在聖經已經在扮演這個角色了。當時使徒行傳時期，新約聖經還沒有啟示

完成，上帝會透過先知傳達祂的旨意，而當先知預言會有饑荒的時候，v29 門徒就定

意照各人的力量捐錢，送去供給住在猶太的弟兄。當人信主以後，生命被改變，慢慢

成長成熟，他就會對人的需要產生負擔與回應，那是自然而然的事，是生命成長的表

現，所以我們看到願意付出的人是因為他的生命成長。人意識到自己得的救恩和新生

命是恩典的時候，也才能把這份恩典分享出去。我們從教會的成長中，看到恩典的記

號。 

Trans：安提阿是一個宣教教會的典範，也成為我們的挑戰，挑戰我們的舒適圈，不

是要我們提高業績，而是要我們參與并見證上帝的恩典。 

【結論】 

之前我提到自己是一個喜歡賴在自己的舒適圈裡的人，每當我先生對我說：我有

一個感動要跟你分享，我就開始緊張，但上帝不允許我一直待在我的舒適圈，去年我

先生帶我到緬甸佤邦自治區去，為了讓我去教導基要真理，我承認我有點勉強，但我

去到那裡，記得第一個晚上的星空，就讓我感動到不行，因為當地沒有電，星空就顯

得格外的明亮，我好久沒有看到那麼多星星，足以讓我忘記沒有電的不方便了。我經

歷到在當地的屬靈爭戰的事特別多，當我們在聚會中最後邀請有需要的弟兄姐妹上

來，我們要為大家禱告，請不要問我上來了幾個，我只知道下面的位子幾乎都空了，

那是好幾百人的聚會哦。又有一些弟兄姐妹要我們特別為他們禱告，當他們分享他們

如何受到邪靈的攪擾時，我告訴大家一個秘密我其實膽子很小的，我拼命的不讓他們

看出我的雞皮疙瘩，我這麼一個軟弱的人，上帝卻使用我們安慰了當地的人；還有一

位小姐妹在最後見證的時候，她分享說她是一名孤兒，覺得世界上自己是孤零零的一

個人，但在課程中她聽到上帝是我們的天父，我們不是孤兒，她說她終於找到了歸宿

感，不再感到自己是孤零零一個人活著，我最後給這個小姐妹一個擁抱，她整個人哭

倒在我的懷裡，我心裡說主啊，她到底經歷了些什麼？同時我也問主說我是誰，我能

幫她什麼?最後我知道了，主是讓我參與祂的工作，分享祂的工作，并與祂共享勝利，

弟兄姐妹，耶穌基督已經得勝了一切，我們是被邀請來分享這份勝利，宣教是一場必

勝的戰爭，宣教的路上充滿了恩典的記號，令人興奮不已，令人有訴說不完的故事，

我們今天也會從領受洗禮和轉會禮的弟兄姐妹身上，來見證上帝的恩典。我們一起禱

告！ 
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基督教台灣信義會台北蒙恩堂  傳道人：楊惇皓教師 

地點：臺北市松山區光復南路 32巷 3號                  楊 傑傳道 

E-mail：gng.church@msa.hinet.net  網址：http:// www.gnglc.org.tw    

電話：(02)2570-0564 傳真：(02)2570-0565 


